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FECHA: OCTUBRE 29 DE 2015 
 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Caen homicidas de joven ganadero” 

 
“Adelanta PRI convocatoria por dirigente” 

 “En 2015, más de 750 migrantes detenidos: INM” 

 “Panistas en el padrón priista” 

 
“Rechazan el trabajo infantil” 

 
“¡Sin perfil profesional!” 

 
“Emiten convocatoria para renovar dirigencia del PRI estatal” 

 
“Firma UAEH 100 convenios” 

 
“Bajas no deben mermar capacidades del IEEH” 

 
“Necesario, un análisis profundo: expertos” 

 
“Venden Pemex-CFE menos, gastan más” 

 “Senado aprueba Ley de Ingresos 2016 con 4 billones 763 mil 874 mdp” 

 
“Tres mil asesinatos en Guerrero entre 2014 y este año” 

I N S T I T U C I O N A L 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Las implicaciones de llevar la megaelección para el 2016, ante la renovación de Poderes Ejecutivo, Legislativo y alcaldías, son 

más que interesantes pues de la sana labor del IEEH dependerá mucho como se desarrollen las precampañas, así como el 
día de la elección. Ante el mar de versiones sobre cuestiones internas que atentan contra la estabilidad y operatividad, el 

llamado se lee en un tono más de alerta que de espanto. 
 

(Redacción, primera plana) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Descalifica PAN a magistrados que quieren repetir en el TEEH: Integrantes del Comité Directivo Estatal del 
PAN descalificaron las intenciones de magistrados del Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH) para repetir en el cargo y 

exigieron al Senado de la república imparcialidad y objetividad para elegirlos. En conferencia de prensa, el secretario de 
Elecciones, Juan Alejandro Enriquez, acusó que los magistrados que se inscribieron al proceso demostraron ser 

incompetentes, por lo que, dijo, es una preocupación que estos pudieran repetir en el cargo. El panista enlistó los casos de 

Ricardo César Gonzales Baños, Manuel Alberto Cruz Martínez, que son magistrados; también Javier Ramiro Lara Salinas, que 
es secretario general; Sergio Zúñiga Hernández, que es el subdirector; y Adolfo Barrón Hernández, secretario de sala”. “En el 

caso de Adolfo Barrón Hernández, no pasó ninguna etapa de los consejeros de la OPLE, lo que evidencia una falta de 
conocimientos en la materia; Lara Salinas, cuando fue secretario general no contaba con experiencia electoral, lo máximo que 

había hecho era ser defensor de oficio”. “En el caso de Ricardo César González Baños, hay una situación que preocupa, que 
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como director del Instituto de Profesionalización del Poder Judicial entregara una constancia de curso en materia electoral a 

Isabel Sepúlveda y a Armida Frías, para acreditar conocimiento en la materia y no ser revocadas en el cargo de consejeras 

electorales”. (Emmanuel Rincón, página 04) 
El Independiente-Sin perfil profesional, candidatos a magistrados del TEEH: Acción Nacional (Redacción, 

página 03) 
Uno más Uno-Sin perfil profesional, candidatos del TEEH (Ricardo Montoya, página 03) 

Criterio-Emite PRI convocatoria para renovar dirigencia: El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) emitió ayer por la tarde la convocatoria con los lineamientos y tiempos para la renovación 
del Comité Directivo Estatal (CDE) tricolor en Hidalgo, con lo que continúa el proceso para elegir presidente y secretario 

general. La convocatoria prevé el registro de una fórmula única o de dos o más aspirantes. Los contendientes tendrán del 29 
de octubre al 7 de noviembre para inscribirse en las oficinas de la Comisión Estatal de Procesos Internos (CEPI), en la sede 

local del PRI, de 11:00 a las 16:00 horas. Si la candidatura para dirigir el CDE es de “unidad”, la elección será el 19 de 

noviembre. En caso de que existan dos o más contendientes, la fecha establecida por el CEN es el 27 de noviembre. De 
acuerdo con la convocatoria, los aspirantes deberán comprobar residencia de al menos tres años en Hidalgo, tener carrera 

partidista y militancia mínima de siete años en el PRI, además de estar al corriente con el pago de cuotas al instituto. 
Asimismo, deberán contar, indistintamente, con el respaldo de la estructura territorial (a través de los 84 comités 

municipales), sectores y organizaciones que convergen en el partido, así como de consejeros políticos nacionales (que 

radiquen en Hidalgo), estatales y municipales. En la o las fórmulas se busca paridad de género y procurar que uno de los 
integrantes (presidente o secretario) sea joven. La recepción de los requisitos para contender por la dirigencia del PRI estatal 

se efectuará el 7 de noviembre, de 11:00 a 14:00 horas, ante la CEPI. Escenarios. Fórmula única. En caso de que se 
registre sólo una fórmula de aspirantes, la CEPI emitirá el dictamen para declararla electa. También presentará el dictamen 

ante el pleno del consejo político estatal. El 19 de noviembre se efectuará la sesión electiva para su ratificación, durante la 
cual también entregarán constancia de elegibilidad y tomarán protesta estatutaria a los nuevos titulares. Más de una 

fórmula. En caso de existir más de una fórmula, los aspirantes podrán realizar proselitismo del 9 al 26 de noviembre. El tope 

de gastos de campaña interna será de 1 por ciento del monto autorizado, en 2010, para los gastos de campaña del titular del 
Ejecutivo del estado; es decir, 172 mil 775 mil pesos. La campaña será financiada exclusivamente con recursos propios de los 

aspirantes y con aportaciones y donaciones de origen lícito, sin que provengan del sector público. Concluido el proceso de 
proselitismo se realizará una asamblea de consejeros políticos el 27 de noviembre a partir de las 9:00 horas. Para optimizar la 

descentralización, los consejeros políticos electorales concurrirán al consejo político correspondiente a su domicilio de 

residencia. Para ello, la CEPI preverá la instalación de los centros de votación en cada uno de los 84 municipios. En la mira. 
Alberto Meléndez Apodaca, Mirna Hernández Morales, Roberto Pedraza Martínez y Ramón Ramírez Valtierra son los nombres 

de los priístas que podrían dirigir al PRI en Hidalgo por los próximos cuatro años, según fuentes consultadas por Criterio al 
interior del partido. Hace una semana, el aún presidente del partido, Ricardo Crespo Arroyo, confió en que “el dialogo y el 

acuerdo” permitan que exista una planilla de unidad, “ya que a eso el priísmo de Hidalgo siempre le han abonado”. En las 

últimas designaciones, ya sean para candidatos o puestos dentro partidistas, las planillas únicas han sido la tónica del PRI en 
Hidalgo. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Milenio-Renovará CDE del PRI; emiten la convocatoria (Janet Barragán, página 09) 
Crónica-En sus marcas, listos, fuera… (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Convoca PRI para selección de nueva dirigencia estatal (Redacción, página 05) 
Plaza Juárez-Registro de aspirantes próximo 7 de noviembre (Redacción, página 5A) 

Síntesis-Expide PRI convocatoria para renovar su dirigencia (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-Arranca proceso de renovación en PRI (Redacción, página 05) 

Crónica-Figuran albiazules en padrón del PRI: Denunció el Partido Acción Nacional (PAN) que militantes de este 

instituto político aparecen en el padrón del Revolucionario Institucional (PRI), por lo cual piden una disculpa pública a la 

dirigencia y empezarán un proceso legal por mal utilizar datos personales. En conferencia de prensa el secretario de 
Elecciones del PAN, Juan Alejandro Enríquez Pérez, detalló que detectaron en el padrón de militantes del “tricolor” a personas 

que actualmente militan en Acción Nacional y que nunca se afiliaron a ese instituto. Por tanto iniciarán una demanda por uso 
indebido de datos personales, los cuales según la Ley Federal de Protección de Datos Personales están protegidos. Al 

respecto Jovani Miguel León Cruz, representante del PAN ante los órganos electorales, refirió “el PRI incurrió en una ilegalidad 
al registrar a discreción a algunos militantes panistas mediante el uso de datos personales”. Enfatizó que sin el previo 

consentimiento de los militantes se debió haber verificado el acta de nacimiento, el comprobante de domicilio o la credencial 

de elector de los mismos, para hacer los registros correspondientes en el tricolor. En el padrón priista aparecen los nombre de 
militantes activos y reconocidos del PAN como: Víctor Hugo Sánchez Rivera actual consejero estatal, Yolanda Tellería Beltrán 

ex diputada local y Domenico Ortega Appendini quien solicitó la intervención del PAN para dar cauce legal a la violación de 
Ley Federal de Protección de Datos Personales. Por otro lado, el secretario de Elecciones, comentó respecto al proceso de 
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selección de magistrados del Tribunal Electoral de Hidalgo, al cual dijo se inscribieron personas que no abonarían a dar 

legalidad a los procesos electorales de la entidad, sobre todo en la elección del próximo año, la cual será histórica en la 

entidad. Puntualizó que de los 23 aspirantes a ocupar los puestos de magistrados ninguno cuenta con el perfil profesional que 
necesita dicha instancia en materia electoral, además de que abogados hidalguenses no participan en la selección debido a 

falta de difusión en el estado por parte de este órgano. (Jocelyn Andrade, página 08) 
El Independiente-Demandará PAN por uso indebido de datos personales (Redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Panistas en el padrón priista (Natalia López, página 5A) 

Síntesis-Denuncia el PAN mal uso de los datos personales (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Persiguen los exconsejeros y asesores una posición en TEEH: Pretenden exconsejeros, jueces locales, 

asesores jurídicos y funcionarios del Instituto Nacional Electoral (INE) una magistratura en el Tribunal Electoral del Estado de 
Hidalgo (TEEH), exhibe el listado de 23 aspirantes al cargo que avaló la Comisión de Justicia del Senado de la República.  

De los 23 perfiles inscritos, tres incumplieron con los requisitos de elegibilidad. En la lista destacan los nombres de actuales 
magistrados como Manual Cruz y Ricardo Baños, empleados del tribunal local, como Sergio Zúñiga, Adolfo Barrón, 

extrabajadores del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Joaquín García, Arturo Sosa, así como aspirantes a consejeros del 

entonces Instituto Federal Electoral (IFE), Gerardo Sánchez Valdespino, Plácido Mejía Ángeles. También destacan asesores 
legislativos como Eroy Ángeles y Mónica Mixtega, además de personajes que participaron en el proceso de renovación de 

consejeros del IEEH, Lucila Eugenia Domínguez, Víctor Pasquel. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

C O N G R E S O 

Criterio-Exigen niños que diputados atiendan derechos infantiles: Diputados infantiles solicitaron a las autoridades 

estatales que atiendan la violencia en las familias, el calentamiento global y el trabajo en menores, problemáticas que se 
presentan tanto en municipios metropolitanos como en comunidades indígenas y migrantes. La legisladora Brisa Pérez Pérez 

señaló que, debido a estos problemas, niños y niñas se quedan sin oportunidades de desarrollo, además ven afectado su 
derecho a una sana convivencia. “Pedimos que los adultos cambien su actitud hacia nosotros y sean conscientes de los 

derechos de los niños; invito al gobierno a ser más responsable del cuidado y protección de los niños del estado y de la 

comunidad, porque hay niños que están en la calle y no tienen una familia, les están quitando el derecho”, expresó durante el 
segundo día de actividades del Parlamento Infantil 2015. La diputada expuso que un gran número de menores es obligado a 

trabajar. Por ello, pidieron a la intervención de la Procuraduría de Defensa del Menor. Carlos Emilio Auliz Reséndiz lamentó 
que en la actualidad la violencia familiar se ha vuelto común. “Creo que nunca nos debemos acostumbrar a eso porque no 

está bien y debemos poner un alto. Los niños necesitamos amor, no maltrato. Si todos nacemos inocentes, ¿por qué cuando 

crecemos podemos convertir la vida de quienes amamos en un infierno? Es triste, pero hay que reconocer que en nuestro 
país hay niños maltratados, golpeados, amenazados, pero temen hablar y les da vergüenza aceptar su realidad”, expresó el 

legislador. Su compañera Monserrat Guadalupe Solís indicó que la violencia les afecta en su desarrollo físico y mental. Añadió 
que los padres son los principales responsables, pues muchas veces “inconscientemente no se dan cuenta al ser víctimas o 

victimarios que a sus hijos los están revictimizando creando un círculo de violencia”. El legislador infantil Marco Aurelio Marín 

Alfaro solicitó a los legisladores y autoridades atender los problemas que genera el cambio climático. Para ello, dijo, se debe 
fortalecer el marco normativo para cuidar el ambiente. “Sólo cuando el último árbol esté muerto, el último río envenenado y 

el último pez atrapado, te darás cuenta de que no puedes comer dinero”, señaló el diputado infantil. CLAVES. En su 
intervención, Guadalupe Romero Delgado, presidenta del Sistema DIF de Hidalgo, celebró la participación de los niños en el 

Parlamento por superar sus nervios y su esfuerzo de hablar claro y respetar las propuestas expuestas que son las solicitudes 
de sus compañeros. . . . “Si en Hidalgo realizamos este ejercicio, estaremos no sólo respetando nuestras leyes, sino 

respondiendo de manera positiva a las nuevas generaciones”, dijo la titular del DIF. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Milenio-Piden erradicar violencia familiar y el abandono (Redacción, página 08) 
Crónica-Erradicar el fenómeno de niños migrantes, petición (Jocelyn Andrade, página 04) 

El Independiente-Piden niñas y niños legisladores garantizar sus derechos (José Manuel Martínez, página 06) 
Capital Hidalgo-Verificar que se respeten derechos de la niñez, petición en Parlamento Infantil (Verónica 

Ángeles, página 05) 

Síntesis-Rechazan trabajo infantil (Jaime Arenalde, página 03) 

 

 

 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

4 de 16 

44  

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Consolida relación Hidalgo-Alemania: Durante el último día de trabajo por Alemania, el gobernador José 
Francisco Olvera Ruiz se reunió con la alcaldesa de Würzburg, donde mencionó que gracias a las actividades que se han 

realizado en el marco de esta gira se han consolidado las relaciones con aquella nación. Destacó los avances tecnológicos y 
científicos de Alemania en materia de salud y los resultados que generarán a través de estas relaciones, con las que busca 

colaboración en conjunto. Posteriormente, Olvera visitó el hospital de Würzburg, donde se reunió con el director general, 

August Stich. Durante este encuentro, el gobernador Olvera y August Stitch dialogaron sobre las posibles acciones que 
permitirán el intercambio de conocimiento entre médicos hidalguenses y alemanes, en las ramas de epidemiología, urología y 

medicina tropical. “Confío que podremos consolidar un intercambio a muy corto plazo con el país germano, mismo que se 
verá reflejado en una mejor salud para las y los hidalguenses”, mencionó. Ante funcionarios del hospital de Würzburg, 

enfatizó que las acciones realizadas en favor de la salud son fundamentales para su administración, por lo cual este primer 
acercamiento con este nosocomio es un gran paso para la creación de nuevos espacios que ofrezcan el apoyo coordinado 

tanto de Hidalgo como de Alemania, la capacitación y transferencia de conocimientos en la materia. De la misma forma, el 

gobernador recalcó la importancia de la capacitación internacional del capital humano en hospitales, al tiempo que comentó 
que las oportunidades que se crearon durante esta gira de trabajo darán acceso a nuevos conocimientos y herramientas, lo 

que abrirá paso a un mejor rendimiento de las instituciones en materia de salud. August Stich celebró la presencia de la 
delegación hidalguense, y dijo que es el primer paso para mantener una relación constante y fructífera con México. El último 

punto de su agenda fue un encuentro con el rector de la Universidad de Würzburg, la cual es una destacada institución donde 

muchos científicos, entre ellos 14, son premios Nobel, mismos que se han dedicado a la investigación y a la cátedra. La 
Universidad de Würzburg es una de las instituciones de tamaño medio en Alemania, ya que cuenta con alrededor de 400 

profesores en diez facultades y 28 mil estudiantes. Ahí, el titular del Ejecutivo presentó a la Ciudad del Conocimiento y la 
Cultura. (Redacción, página 02) 

Milenio-Inician intercambio con Alemania en ciencias de la salud (Redacción, página 13) 
El Independiente-Acuerda Olvera posible intercambio con médicos alemanes (Redacción, página 05) 

Capital Hidalgo-Beneficios en materia de salud, resultado de gira por Alemania (Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Se consolidan relaciones entre Hidalgo y Alemania (Redacción, página 14A) 
Síntesis-Promueve Olvera Ruiz cooperación en salud (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-Se consolida cooperación entre Hidalgo y Alemania (Redacción, página 05) 

Crónica-Reconoce Lupita Romero Delgado fomento a democracia que vivimos: Esta sesión tiene un sentido 
especial, pues “nuestros jóvenes parlamentarios cuentan con un marco jurídico que protege sus derechos”, sentenció 

Guadalupe Romero Delgado, presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Hidalgo (DIFH). 
Lo anterior en sesión del Parlamento Infantil de Hidalgo, efectuado del 26 al 28 de octubre: realizado por cuarto año 

consecutivo, integrado por 20 niñas y 10 niños. Subrayó que el llevar la representación de infantes y adolescentes de la 
entidad adquiere gran fortaleza pues se inserta en la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes para el Estado de 

Hidalgo recientemente aprobada, la cual constituye un instrumento que reconoce sus derechos y obliga al mundo de los 

adultos a garantizarles el ejercicio de los mismos. Romero Delgado reconoció que el Parlamento Infantil fomenta el ejercicio 
de la democracia que vivimos hoy y la que se ejercerá en el futuro, con el respeto a los derechos humanos para construir una 

ciudadanía capaz de tomar las mejores decisiones. “Al brindar seguimiento a lo expresado en la tribuna por las y los 
diputados infantiles, representa el respeto a las leyes y una respuesta positiva a las nuevas generaciones”. Las y los diputados 

infantiles encabezados por la presidenta Xóchitl Rodríguez Espinoza, abordaron temas de interés de este sector de la 

población tratados desde las comisiones de Niñez Migrante, Salud Infantil, Equidad de Género, Cambio Climático, Violencia 
Familiar y Derechos de la Niñez. (Milton Cortes, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Leyes dignas a los sueños de la infancia (Redacción, Ojo Política) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Fortifica Eleazar García acciones para más becas: Encabezó el alcalde de Pachuca Eleazar García Sánchez la 
firma de convenio del “Banco de Becas” con 31 instituciones de educación, con el propósito de que los jóvenes capitalinos 

tengan la posibilidad de continuar con sus estudios. Acompañado de autoridades estatales, federales y educativas, el edil 
recordó que de la mano de la feria de oferta educativa que la administración local ha impulsado, se han logrado resultados 

favorables en favor de los jóvenes que requieren estudiar, pero que no cuentan con los recursos para hacerlo. (Milton 

Cortes, página 22) 
Milenio-Beneficiarán a jóvenes con el Banco de Becas (Redacción, página 12) 

El Independiente-Firma alcaldía para otorgar más becas (Redacción, página 07) 
Plaza Juárez-Convenio del Banco de Becas con 31 instituciones educativas (Redacción, página 12A) 

Síntesis-Gestionan Becas (Redacción, página 02) 
Uno más Uno-Ayuntamiento capitalino signa convenio del banco de becas con instituciones educativas 

(Redacción, página 09) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

El PRI se les adelanta 
 

Con la llegada en agosto pasado de Manlio Fabio Beltrones a la dirigencia del PRI nacional, el tricolor parece haber dado un 

paso adelante con respecto a sus pares políticos de otros partidos y no por el hecho de las renovaciones que están realizando 
en todo el país, sino por los momentos y mensajes que están lanzando los principales líderes del partido en Los Pinos de cara 

a las elecciones de 2016, 2017 y 2018. Evidentemente y tras la primera mitad del sexenio del Presidente Enrique Peña Nieto, 
donde la avanzada mediática se centró en reformas estructurales, en contención de daños y llamados de unidad, la segunda 

parte, la que ya comenzó, parece ser la de los enroques al más puro estilo tricolor. Desde la Oficina de Presidencia hasta la 
más mínima coordinación federal, todo ha pasado por el termómetro operativo que no es más que el grupo que coordina y 

panea las estrategias a seguir del lado político. Mientras en el gobierno federal se mantengan las grandes figuras en el 

trabajo del diario, por abajo y no por ser un sitio menor, los dedicados a la política partidista y a las elecciones de a pie ya 
laboran para que el PRI obtenga resultados satisfactorios en todas las entidades, con especial énfasis en lo que será Puebla y 

Oaxaca –en manos de la oposición-y Veracruz, al ser un estado aparentemente sin brújula política; y en 2017 el Estado de 
México, la antesala a la lucha electoral por la permanencia en la Presidencia, en 2018. Por el momento, lo hecho por el PRI 

parece estar avocado a "limpiar la casa" sin echar nada en saco roto ni dejar fuera de la jugada a nadie. Hasta el momento, 

han comenzado en estados a los que les han puesto especial atención. En Veracruz, el diputado federal Alberto Silva Ramos, 
confirmó su llegada como nuevo dirigente del PRI en sustitución de Alfredo Ferrari. En Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez 

fue electo como el nuevo dirigente estatal del PRI hasta el 2017, tras haber cumplido labores como líder de la CNOP y el 
grupo Frente Juvenil queretano. En Baja California, el Comité Ejecutivo Nacional del PRI designó a Jaime Chris López Alvarado 

como el nuevo presidente del Comité Directivo Estatal. En el Estado de México, la noche del martes fue electo nuevo líder 

priista Carlos Iriarte Mercado quien ya había cubierto un interinato partidista, pero que ahora con la ratificación se establecen 
parámetro de cara a la elección del siguiente año en aquella entidad. En Hidalgo, la convocatoria fue emitida ayer y se espera 

que para el 19 de noviembre se tome protesta al nuevo dirigente del tricolor en la demarcación, con miras al inicio de lleno 
para los trabajos políticos que tendrán que derivar en designación y selección de candidatos para el siguiente año, pero sobre 

todo para confirmar que el PRI ya se adelantó a los demás partidos, de cara a las elecciones en todo el país. 
 

(Eduardo González, página 06) 
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Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

Banderazo tricolor 
 

  Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
para renovar su dirigencia en Hidalgo, se inicia formalmente la carrera para suceder a Ricardo Crespo y Juan de Dios Pontigo 

en la presidencia y secretaria general de ese instituto político. Cuando apenas Crespo hacia el anuncio al respecto, sobre el 

ambiente político local, ya había permeado los nombres de Ramón Ramírez, Alberto Meléndez y Víctor Velasco, con fuertes 
posibilidades para llegar a la presidencia. 

, fue el actual secretario de Planeación y Desarrollo 
Regional, por lo que hasta el momento, parece ser el personaje con mayor fuerza para tomar el “timón” del Revolucionario. Si 

los consejeros políticos llamados a esta elección reciben la instrucción de apostar por un solo proyecto, Meléndez 

representaría la “conjunción” de los proyectos MAO y FOR, conjunción necesaria en tiempos donde el PRI requiere de la unión 
de todas sus fuerzas rumbo a la elección de junio en 2016. Técnicamente, el exalcalde capitalino reúne el perfi

.  de

de la República. 

. Para la denominada “madre de todas las 
elecciones” de 2016, el PRI requiere de un “viejo lobo de mar”; parece que Meléndez Apodaca reúne el requisito.  

  
(Edmundo Pineda, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

 
Los dueños del balón 

 
Desde su construcción, a final del gobierno de Adolfo Lugo Verduzco, el Estadio “Miguel Hidalgo”, construido en los jales de 

Pachuca, es propiedad del estado, pero fue cedido en comodato al Grupo Pachuca, dueño del club de futbol profesional de 

primera división, pero sus dueños, Jesús Martínez Patiño y Andrés Fassi Jurgens, lo han hecho de su “propiedad” y deciden 
qué hacer y cómo hacer con él, aunque vaya en perjuicio del propio gobierno. Por ejemplo, si hay un espectáculo musical o 

de otro orden, que no sea un partido de fútbol, los dueños de a promotora, deciden si cobran o no el acceso, incluso a los 
dueños de los palcos, sin que la autoridad haga algo al respecto. Un ejemplo de su mala fe, lo dieron el sábado anterior, 

cuando se celebró un partido de futbol americano entre los equipos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 

y el Instituto Politécnico de México (IPN), cuya rivalidad deportiva es histórica y de alcance nacional. Antes del encuentro, los 
“dueños” decidieron rasurar el pasto y echarle “abono” de tal modo que se hiciera imposible correr por la cancha, o con el 

riesgo de que algún jugador resultara lesionado, como ocurrió con uno de ellos. No hubo agua y tampoco equipo de primeros 
auxilios, como sí ocurre cuando se celebra un encuentro de futbol soccer en el que participe el representativo de los Tuzos del 

Pachuca. Los encargados, que no dueños del estadio, ignoraron o les importó poco que prestar el estadio para un encuentro 

de futbol americano entre dos equipos de historia nacional, como son los “Burros Blancos” del IPN y “Pumas” de la UNAM, fue 
una disposición del gobernador, Francisco Olvera Ruiz. Con muy mala fe, “prepararon” el estadio, para que el encuentro 

desluciera, cosa que a pesar de todo no lograron, pero sí evidenciaron su mala disposición y su interés, que no va más allá de 
lo económico, aunque el inmueble sea propiedad del estado y de los hidalguenses, que con sus impuestos hicieron posible 

esa obra. 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que El recién nombrado Pueblo Mágico de Tecozautla tendrá este día una toma de la presidencia municipal por parte de 

pobladores que informaron acudirán a exigir cumplimiento de compromisos de obra de parte del alcalde Mauricio Trejo Mejía, 
quien debe poner más atención a la joya de la corona del denominado corredor verde pues de los 3 municipios que 

componen la zona, Tecozautla, Huichapan y Nopala, el recién galardonado está en riesgo de perderse para los del Partido 
Verde; además, que la imagen de protesta en un Pueblo Mágico no es lo más indicado. 
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:Que Tras la publicación de la convocatoria para dirigente estatal del PRI comenzó el ajetreo en los pasillos de oficinas 

hidalguenses, sobre todo luego de observar cómo fue el movimiento en otros sitios, como ocurrió en el Estado de 

México donde surgió una fórmula de unidad con dirigente y secretaria general, lo que muy probablemente ocurrirá en Hidalgo 
con el registro que comenzará el 7 de noviembre, pero se espera que quede listo el 14 y la toma de protesta el día 19, un día 

antes del aniversario de la Revolución Mexicana. 
 

:Que Ya son dos semanas sin servicio de recolección de basura en distintas colonias de la capital hidalguense y la zona 

metropolitana, denuncia que han hecho evidente vecinos de Santa Julia y Ampliación, así como del PRI Chacón y El Saucillo, 
quienes han publicado el asunto y solicitan a las autoridades que respeten el calendario de recolección, pues los días martes, 

jueves y sábados, los pobladores han sacado su basura a la calle y ésta no es retirada causando un mal aspecto y, sobre 
todo, creando un foco de infección. 

 
:Que Juan Carlos Muñoz Saucedo, regidor de Tulancingo, aguarda su turno para buscar la diputación local por el PAN en esa 

demarcación, sobre todo en caso de que el actual presidente municipal, Julio Soto Márquez no pida mano, de lo contrario, 

dicen que seguramente lo veremos haciendo campaña para otros colores, o de plano para una planilla “independiente” las 
cuales estarán de moda para el proceso electoral de 2016. 

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Los mismos indocumentados nos refieren que los autobuses les cobran de más; no quiere decir que sean líneas que se 

dedican a eso, pero tenemos conocimiento de que están abusando de la gente de paso hacia la frontera” 
Víctor Kanan Huebe 

DELEGADO DEL INSTITUTO NACIONAL DE MIGRACIÓN, SOBRE INDOCUMENTADOS DE PASO POR HIDALGO 

 
"Con el fin de darle mayor movilidad y acceso comercial al centro de la ciudad, consideramos que ayudaría a que la gente no 

gaste tanto en los estacionamientos y no exista un obstáculo para que los consumidores acudan a comprar” 
Eleazar García Sánchez 

ALCALDE DE PACHUCA, SOBRE LA POSIBILIDAD DE ELIMINAR PARQUÍMETROS DURANTE EL BUEN FIN 

 
"Las autoridades insistimos mucho, porque no habrá opción para los que tengan el perfil; no habrá prórroga para subir las 

evidencias, es una obligación por ley que los maestros tienen que cumplir” 
Raymundo Ordoñez Meneses  

DELEGADO DE LA SEP EN HIDALGO, SOBRE LA EVALUACIÓN DOCENTE  

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

que quien ya se siente con la candidatura de la oposición a la gubernatura es Isidro Pedraza, senador. El perredista ha tenido 

reuniones con la estructura para pedir respaldo en 2016, cuando aún ni se define quién será el abanderado de la alianza 
opositora que, por cierto, no se ha concretado porque el PAN no está de acuerdo con que la alianza la encabece un 

perredista; el problema es que los blanquiazules no tienen cuadros. Pedraza, sin embargo, ya se siente el candidato de la 
oposición, cuando no ha llegado a un acuerdo con otros liderazgos de partido, como José Guadarrama. 

 

que hablando del PRD, la dirigencia estatal está nerviosa, pues desde hace unos días el CEN lleva a cabo auditorías en los 31 
comités estatales, incluido Hidalgo, para determinar cómo ha sido el uso de las prerrogativas entregadas por el INE y los 

órganos electorales locales. 
 

que quienes esperan una importante derrama económica con motivo del próximo fin de semana largo, son los hoteleros y 
prestadores de servicios del estado, quienes esperan un repunte de sus ganancias debido a las festividades que se realizarán 

con motivo del Xantolo, como el Festival de los cuatro Gigantes en Tula y el Reto del Duende en Mineral del Chico. 

 
(Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón… 

 

Con sus propios candados, el PRI alista el relevo del trono estatal. 
 

(Redacción, página web) 

¿La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Las implicaciones de llevar la megaelección para el 2016, ante la renovación de Poderes Ejecutivo, Legislativo y alcaldías, son 
más que interesantes pues de la sana labor del IEEH dependerá mucho como se desarrollen las precampañas, así como el 

día de la elección. Ante el mar de versiones sobre cuestiones internas que atentan contra la estabilidad y operatividad, el 
llamado se lee en un tono más de alerta que de espanto. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-Paula Hernández: Hernández Olmos es una de las mujeres hidalguenses que a raíz de una vasta carrera política 
logró forjarse un nombre y constatar a base de resultados que sus habilidades están definidas no en función de cargo en 

turno, más bien enfocadas en un proyecto que no tiene caducidad. Actualmente es la titular del Prospera, programa de 
inclusión social con alta cobertura nacional. 

 
Abajo-José Ramón Berganza: Personaje asociado en diferentes momentos a instituciones partidistas de diverso génesis, 

Berganza Escorza es otro de los que ahora también vuelve a Hidalgo. La efervescencia preelectoral es sin duda momento 

interesante para reaparecer, debido a que ninguna oportunidad debe desaprovechar para sacar jugo del “capital político” o 
padrinazgos que aún le sirvan, ello claro acompañado de su hermano. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
DESPEDIDA: Ricardo Crespo, aún dirigente del PRI, inició una serie de reuniones con directores y periodistas 

de Hidalgo para despedirse y agradecerles su colaboración. El político aspira a una candidatura al ayuntamiento de 
Pachuca o a la diputación local, pero los rumores lo ubican en la dirección del Despacho del Gobernador, Francisco Olvera. A 

sus amigos, aseguran los grillitos, Crespo les confía que no entiende porqué una parte de la cúpula del “Grupo Hidalgo” lo 

tiene vetado y argumenta que él sólo recibe órdenes. 
 

SUPERVISIÓN: Este jueves habrá un recorrido de las autoridades de Obras Públicas por los pueblos mágicos 
cercanos a la capital hidalguense, con el propósito de certificar cuáles son los requerimientos de obra para 

mantener esa denominación. Los llamados pueblos mágicos son poblaciones con gran vocación turística ya sea por su 

historia arquitectura o tradiciones; estos, reciben recursos extraordinarios de la federación pero deben ser fiscalizados 
permanentemente para conservar esa categoría. 

 
PERSONAJE: Luciano Cornejo, diputado local y exalcalde de Tezontepec de Aldama, es toda una figura del 

ámbito político estatal por su estilo desenfadado y pragmático de hacer política. Hace unos días, Luciano 

Cornejo declaró a la prensa que él no podía ser candidato al gobierno del estado porque era “morenito y feo”, 
pero lejos que eso lo descartará de la rumorología, lo impulsó más ya que en la crisis de los partidos de 

oposición en Hidalgo, un personaje de las características de Luciano Cornejo, sería un excelente producto 
electoral, precisamente cuando la frivolidad campea en esos terrenos. 

 
FIESTEROS: Empleados y agentes del ministerio público en Ciudad Sahagún suspendieron las actividades durante 2 horas 

para festejar el cumpleaños del jefe de la oficina. Los grillitos comentan que todas las personas que necesitaban de la 

intervención de la agencia, tuvieron que esperar a que la fiesta terminara para que los funcionarios públicos volvieran a sus 
labores. 

 
(Redacción, página 02) 

 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

9 de 16 

99  

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Necesario, un análisis profundo: expertos: En el tema de la legalización de la marihuana existen 
posiciones encontradas entre especialistas consultados por EL UNIVERSAL, pero todos coinciden en que es momento de 

debatir el tema. “El proyecto de sentencia del ministro Arturo Zaldívar nos pone ante esta tesitura de decidir no seguir 
postergando esta discusión, que por años se ha hecho y ha llegado la hora de la definición para México en el consumo de 

drogas”, indicó Miguel Carbonell, experto del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Consideró que la guerra 

contra las drogas desde el punto de vista punitivo es un fracaso, ha provocado miles de muertes y la idea de buscar una 
alternativa en términos de salud pública y no de la persecución penal es lo más viable, por lo que el proyecto del ministro va 

en ese sentido. Respecto a si México está preparado para ese cambio, Carbonell señaló que “tendrá que llevar a cabo la 
discusión correspondiente porque se necesitan modificar varias leyes, ese es el primer punto”. Samuel González, consultor 

independiente y experto en temas de seguridad nacional, afirmó que desde 2009 el congreso autorizó la portación y consumo 
inmediato de drogas en la República, por lo cual está despenalizado. “El amparo solicitado es una trampa porque no está 

enfocado al consumo, sino que busca regular la producción y abastecimiento de drogas, lo cual no le corresponde a la Corte, 

esa regulación es facultad únicamente del Congreso de la Unión”, destacó. A nivel internacional, refirió, existe una prohibición 
desde 1988, sin embargo, en 2016 se realizará la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas sobre drogas 

(UNGASS) “y si se quieren cambiar las reglas se debe modificar la regulación internacional”. “Estoy de acuerdo en el fondo: 
debe haber una discusión, pero estoy en desacuerdo en la forma: la discusión se debe realizar en el Poder Legislativo, el cual 

ya otorgó el derecho a portar y consumir drogas en todo el país”, aseguró González. David Borden, director ejecutivo de la 

organización Stop the drug war, indicó que el llamado de la administración de Barack Obama a respetar el derecho de los 
países a la regulación en lugar de la prohibición es un paso positivo para las políticas de drogas. Destacó que se ha pedido 

que la ONU nombre un comité de expertos para estudiar la reforma de los tratados, ya que a la fecha en cuatro entidades de 
Estados Unidos y el distrito de Columbia se ha legalizado la marihuana, en tanto que Uruguay fue el primero en aprobar una 

legislación para crear un mercado regulado. Vicente Fernández, profesor del departamento de Estudios jurídicos y Sociales del 
Tecnológico de Monterrey, consideró que aplazar el debate en la SCJN “denota que los ministros quieren un análisis 

exhaustivo del tema. Es prudente que se realice un estudio más profundo, porque hay personas a favor y en contra, por lo 

que posponer el asunto es lo mejor para resolverlo”. Pedro Hernández Gaona, abogado y académico en la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), dijo que es “válido que se posponga, para un mejor análisis; en caso de que se 

apruebe permitirá un diálogo más abierto sobre la legalización de la droga y sus efectos en la sociedad”. (Doris Gómora y 
Marcos Moedano, primera plana) 

La Jornada-Tres mil asesinatos en Guerrero entre 2014 y este año: Durante 2014 y los primeros nueve meses de 

este año, en Guerrero han sido asesinadas 3 mil personas en hechos vinculados a la situación de inseguridad, violencia y 
acción del crimen organizado. Esta entidad preserva la tasa de asesinatos intencionales más alta del país. A escala nacional el 

indicador parcial (enero-septiembre) es de 10.45 casos por cada 100 mil habitantes, y en la mencionada entidad es de 41.59 
Uno de los municipios más violentos del país es Acapulco; en todo el año pasado fueron denunciados 591 episodios de 

homicidios dolosos (en una averiguación previa puede estar involucrada más de una víctima). Y durante los primeros nueve 

meses de 2015, con 686 asesinatos intencionales, el nivel ya es mayor que el de todo el año pasado, según las cifras oficiales 
más recientes. El año 2015 se inició con 138 homicidios dolosos, tan sólo en enero; el pico fue en agosto, con 199, y para 

septiembre cerró con 163. El gobierno federal busca fortalecer los operativos y las estrategias federales en la región. El 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, anunció el martes pasado una redefinición de la estrategia para 

Guerrero, cuyas operaciones estarán a cargo del general Alejandro Saavedra Hernández. Fuentes del gabinete de seguridad 

indicaron que se enviará a un mayor número de agentes federales y de las fuerzas armadas a las colonias de la periferia de 
las ciudades más conflictivas, como Acapulco. Igualmente, se pondrá énfasis en la operación de la unidad antisecuestros, con 

la participación de analistas y un grupo táctico especializado de inteligencia. Si bien se reforzará la zona marginal de 
Acapulco, se ordenó el envío de más personal a toda la entidad. En lo social, la estrategia no ha alcanzado sus objetivos, si se 

toma en cuenta que se han canalizado recursos humanos y materiales. Acapulco, por ejemplo, recibió desde 2013 la partida 

más grande para la prevención del delito, con alrededor de cien millones por año. El subsecretario de Prevención y 
Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación, Arturo Escobar, dijo en entrevista que el punto de atención central 

en Guerrero serán los jóvenes y las acciones para disminuir la deserción escolar, así como la recuperación de espacios 
públicos. No se prevé un aumento de recursos del plan antidelito en esta entidad; sólo reorientar lo existente con el apoyo de 

una parte del subsidio a la seguridad de municipios. „„Estábamos en un escenario (de atención) a Iguala; sin embargo, 
pudieran acumularse también (en prioridades) Chilpancingo y Acapulco. Este jueves estaré en Guerrero para hablar con el 

gobernador y a partir de ahí tomar definiciones. Todo el estado es un reto, la verdad‟‟, señaló Escobar. El subsecretario dijo 

que en esa entidad hay una „„descomposición institucional clarísima desde la gubernatura y hasta las presidencias 
municipales; por eso hoy es una oportunidad enorme, con la llegada del nuevo mandatario, para llevar la situación a buen 
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cauce, pero bajo el reconocimiento de que Guerrero es un reto brutal‟‟. El funcionario de Gobernación subrayó que el trabajo 

para evitar la deserción escolar es punto clave para atajar la problemática en esa entidad. (Fabiola Martínez, primera 

plana) 

Excélsior-Senado aprueba Ley de Ingresos 2016 con 4 billones 763 mil 874 mdp: El pleno del Senado de la 

República aprobó en lo general y en lo particular la Ley de Ingresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2016, la cual 

prevé que el gobierno federal recaude vía impuestos y derechos 4 billones 763 mil 874 millones de pesos. En una sesión que 
inició el miércoles por la noche y concluyó la madrugada de este jueves, el órgano legislativo aprobó, por 87 votos a favor y 

20 en contra, el proyecto de decreto por el que se expide dicha ley, el cual fue devuelto con modificaciones a la Cámara de 
Diputados para los efectos dispuestos por el artículo 72 constitucional. Ello, derivado de las modificaciones realizadas al 

proyecto para reformar las leyes del Impuesto sobre la Renta, del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios, del Código 
Fiscal de la Federación y de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. De este total, 3 billones 102 mil 

440.3 millones de pesos corresponden a ingresos del gobierno federal, un billón 52 mil 193.1 millones a ingresos de 

organismos y empresas, y 609 mil 240.6 millones de pesos a los ingresos derivados de financiamientos. 4 billones 763 mil 874 
millones de pesos es el monto de considera la Ley de Ingresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2016 Derivado del 

monto de ingresos fiscales a obtener durante el ejercicio fiscal de 2016, se proyecta una recaudación federal participable por 
2 billones 428 mil 227.8 millones de pesos. Los legisladores coincidieron con el incremento en la estimación del tipo de 

cambio, de 15.90 a 16.40 pesos por dólar de los Estados Unidos de América, y en que el precio ponderado acumulado del 

barril de petróleo crudo de exportación sea de 50 dólares, así como en la previsión del nivel de la plataforma de producción 
de petróleo crudo de 2 mil 247 millones de barriles diarios. Además, respaldaron la propuesta de estimar un crecimiento 

económico previsto para el año 2016, proyectando una expansión del Producto Interno Bruto (PIB) de entre 2.6 y 3.6 por 
ciento, así como un déficit estimado del 0.5 por ciento del PIB. Del mismo modo, se avaló la previsión de que para 2016 

la inflación esperada se mantenga dentro del rango objetivo previsto por el Banco de México de un tres por ciento. Por otro 
lado, se coincidió en una previsión del nivel de la plataforma de producción de petróleo crudo de 2 mil 247 millones de 

barriles diarios, con una estimación de 50 dólares de Estados Unidos por barril de petróleo crudo de exportación. El proyecto 

prevé un monto de endeudamiento neto interno, que se autoriza al Ejecutivo federal hasta por 535 mil millones de pesos, así 
como un monto de endeudamiento neto externo de 6 mil millones de dólares de los Estados Unidos, el cual incluye el monto 

de endeudamiento que se ejercería para la contratación de financiamientos con organismos financieros internacionales. 
Establece la autorización por un monto de endeudamiento neto interno de hasta 110 mil 500 millones de pesos y un 

endeudamiento neto externo de hasta 8 mil 500 millones de dólares de los Estados Unidos a Petróleos Mexicanos (Pemex) y 

sus empresas productivas subsidiarias. Así también, que se autorice un monto de endeudamiento neto interno de hasta 12 mil 
500 millones de pesos y un endeudamiento neto externo de cero dólares de los Estados Unidos a la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) y sus empresas productivas subsidiarias. Del mismo modo, se consideró conveniente mantener sin cambios 
los términos y condiciones en la contratación de deuda pública para el Distrito Federal y que el monto de endeudamiento neto 

de dicha entidad sea por 4 mil 500 millones de pesos, para el financiamiento de obras contempladas en el Presupuesto de 

Egreso del Distrito Federal para el Ejercicio Fiscal 2016. Que se eliminen, a partir de 2016, los pagos mensuales relacionados 
con el derecho por la utilidad compartida y con el Impuesto Sobre la Renta (ISR) por las actividades de exploración y 

extracción de hidrocarburos a cargo de Pemex, establecidos en el artículo 7 de la Ley de Ingresos de la Federación 2015. El 
dictamen se aprobó en lo general con 87 votos a favor y 20 en contra, y luego de no admitir las reservas para modificar 

diversos artículos del proyecto planteados por senadores del PAN y PRD, la asamblea lo envió a la Cámara de Diputados. La 
senadora Dolores Padierna Luna, del grupo parlamentario del PRD, presentó un voto particular y argumentó que 

el dictamen no cumple con la exigencia de presentar al Congreso de la Unión un anexo donde se explique la metodología 

utilizada en las estimaciones de ingresos. Además, no se transparenta si dentro del endeudamiento solicitado para 2016 ya 
están contemplados los nuevos instrumentos financieros que anunció el presidente Enrique Peña Nieto y tampoco se sabe 

qué pasará con los ingresos derivados de la venta de los activos de Petróleos Mexicanos. Al fundamentar en contra del 
proyecto, el senador David Monreal Ávila, del grupo parlamentario del PT, señaló que el tipo de cambio a 16.40 pesos por 

dólar afectará el consumo de la población, porque la mayor parte de los productos de la canasta básica se importan de 

Estados Unidos. Dijo que la propuesta de estimar 50 dólares el barril de petróleo crudo, una cifra menor en 29 dólares 
respecto a la Ley de Ingreso de 2015, se prevé una afectación al crecimiento económico del país: “Con estas medidas, ¿cómo 

espera el gobierno federal que exista estabilidad macroeconómica y un crecimiento de entre el 2.6 y 3.6 por ciento como se 
propone?”, cuestionó. El senador del PAN Víctor Hermosillo y Celada, al hablar en contra del dictamen, preguntó que si lo 

mejor para México es endeudar a las familias mexicanas, seguir castigando a la clase media con impuestos, que su gobierno 
siga gastando mucho y mal o que se siga haciendo de la vista gorda en el tema de las pensiones. Enfatizó que el asunto de 

las pensiones es una granada en la mano a punto de explotar, y que en el Senado no se trabaja en una reforma de gran 

calado para enfrentar este problema, lo que provocará que luego se tomen medidas totalmente impopulares. Por su parte, su 
correligionario Ernesto Ruffo Appel aseveró que no se puede gastar más de lo que se ingresa de forma permanente, e indicó 
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que cuando se pide prestado es cuando se tiene el ingreso para pagar tal deuda. Subrayó que México está en un problema 

estructural de deuda, toda vez que se pide prestado, pero no se sabe cómo se va a pagar, por lo que consideró que en 

cuestión de finanzas públicas se ha perdido su racionalidad. Aseguró que entre la deuda y las pensiones debemos el 100 por 
ciento del PIB, pero lo gravoso del problema, subrayó, es que no se le ve solución; “estamos al inicio de una crisis financiera”. 

El senador Mario Delgado Carrillo, del grupo parlamentario del PRD, denunció que en el rubro de aprovechamientos hay una 
“bolsa secreta” que se llama “otros de otros”, que contempla para 2016 recursos por 155 mil millones de pesos. Indicó que en 

esa bolsa los diputados “aparecieron” 17 mil millones de pesos simplemente al modificar el tipo de cambio, pero “no hay una 

sola línea en el dictamen que explique” eso; “pasamos en esta administración de la partida secreta a las bolsas secretas”, 
apuntó. Por otro lado, advirtió que con la ratificación de este dictamen, el Senado aprobará un nuevo Fobaproa al avalar un 

endeudamiento equivalente a 10 puntos del PIB, un billón 946 mil millones de pesos, que ni siquiera se va a registrar dentro 
de los requerimientos financieros del sector público; están a punto de aprobar el “Pemexproa”, señaló. Su compañero de 

bancada Isidro Pedraza Chávez dijo que votaría a favor del dictamen, aunque hay una crisis “que el gobierno se empeña en 
negar. Plantea hacer recortes, pero tenemos que hacer mucho más que eso”. El paquete económico es, de principio a fin, una 

aplicación insensible ante la realidad del modelo neoliberal, bajo el cual la pobreza se origina en la desigual distribución de 

la riqueza y los bajos salarios que generan las ganancias extraordinarias de las empresas transnacionales, aseguró el 
legislador del grupo parlamentario del PT Manuel Bartlett Díaz. Señaló que este modelo somete a México a una dictadura 

externa, conlleva al abandono de los intereses nacionales, genera el saqueo de los recursos y la pérdida de soberanía. “Su 
profundización llevará inevitablemente a una reacción social que no podrá ser contenida por los poderes espurios”. 

(Notimex, página web) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Dos rayas más en el estigma: Generalizadas o no, sistemáticas o incidentales, las probables violaciones a los derechos 
humanos en México llevaron al gobierno estadunidense a pellizcarle cinco millones de dólares al Plan Mérida. Human Rights 

Watch puso ayer en la agenda la presunta ejecución de ocho civiles en Apatzingán (al dispersar una manifestación de 
autodefensas) y los también supuestos asesinatos extrajudiciales de 42 presumibles criminales en Tanhuato, en operativos a 

cargo de la Policía Federal. Ambos casos se suman al discutible desempeño de militares en Tlatlaya y al menos pataleable 

asesinato de 46 normalistas por parte de una banda criminal y testaferros de las policías municipales de Iguala y Cocula. 
Delitos graves que implican a servidores públicos con uniforme. El que los señalamientos se acumulen tiene que ver con 

situaciones multifactoriales, pero los casos pasan por desaseadas investigaciones y una política de información poco clara y 
además tardía. Derechos humanos: rancio estigma nacional que la administración de Enrique Peña Nieto parece no atinar 

cómo borrarlo. 

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
El debate sobre la mariguana: Por años, la mariguana fue propia de lo que para aquella clase alta, que hoy la consume, 

era un asunto solo de clase baja, que le llamaban, y llaman. Eran los tiempos en que el tequila era para los campesinos y en 
las películas solo los charros, Pedro Infante, Jorge Negrete, lo bebían, y la cerveza era para los albañiles, a los que les 

producían marcas más baratas como Sol y Victoria. La también autollamada gente bien no tomaba cerveza ni tequila. En los 
restaurantes no las servían. Era impensable ver una mesa con una botella de cerveza o alguien pidiendo un tequila. No los 

tenían en existencia. Pero pasaron los años y los productores de tequila desarrollaron un admirable esquema mercadológico 

y, al igual que los cerveceros, cambiaron lo que tenían que cambiar y en eso Valentín Díez Morodo fue el detonador: 
comenzaron de afuera hacia adentro, la cerveza mexicana llegó primero a las buenas mesas en el extranjero y luego se 

importó a las de aquí; el tequila se sofisticó, suavizaron aromas e intensidad, crearon el reposado, el añejo. El éxito partió del 
diseño de las botellas, algunas más caras que el contenido, y de los caballitos pasó a las copas, siendo su graduación en 

sociedad cuando en ciertos lugares se sirve en flautas champañeras. El tequila, con la cerveza, se internacionalizó y luego se 

nacionalizó. Hoy en día no hay restaurante que no tenga colección de tequilas y variedad de cervezas que están entre sus 
principales consumos. Cuento esto ante el debate que se dará a partir del miércoles en la primera sala de la Corte, con base 

en un anteproyecto del ministro Arturo Zaldívar para despenalizar el uso de la mariguana con fines que ahora llaman lúdicos o 
recreativos, cuando la mariguana solo tiene, y ha tenido, uno, por más que ahora se quiera etiquetar con elegantes 

calificativos. Y lo que se debe debatir es, sí, el derecho a elegir, pero a partir de las vertientes de salud pública, de seguridad 
y combate a la violencia, y no de lo políticamente correcto y lo progre. 
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RETALES 

VECINDAD. Un factor a considerar es la permisividad en Estados Unidos, uso medicinal de la mariguana, y su legalización en 

algunos estados, la capital Washington. Porque tampoco es aceptable que aquí se maten los mexicanos por un producto que 
al cruzar la frontera es legal; 

REFRESCOS. No tengo claro el momento en el que los diputados bajaron el impuesto a los refrescos con cierto grado de 
azúcar, pero sí el conflicto que ha estallado en el Senado por esa modificación y la falta de paternidad del recorte en San 

Lázaro. Por eso ayer los senadores corrigieron la minuta de los diputados y eliminaron la refresquera reducción; y 

PLAZO. El sábado deben estar registrados 150 mil maestros para la evaluación de noviembre y faltan 60 mil. Aurelio Nuño ha 
reiterado que quien no lo presente perderá la plaza.  

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
Que la dirigencia nacional del PRI busca con su denuncia ante la fiscalía electoral que el abanderado del PAN en Colima, 

Jorge Luis Preciado, quede imposibilitado para participar en el nuevo proceso para gobernador, y de paso blindar a su 
candidato, Ignacio Peralta, a fin de que no se le impida participar en los comicios que, dicen los encabezados por Manlio 

Fabio Beltrones, “ya tienen ganados”.  

 
Que Mercedes Juan, secretaria federal de Salud, volvió al aula de clases como maestra: acompañada por su Estado Mayor, se 

reunió con los nuevos titulares del ramo en los gobiernos de Baja California Sur, Sonora, Campeche, San Luis Potosí, 
Querétaro, Nuevo León y Guerrero, para concientizarlos de que esas entidades, a través de su dependencia local, forman 

parte del Sistema Nacional de Salud, y los invitó a trabajar juntos para definir las políticas públicas en la materia.  
 

Que los empresarios de la publicidad exterior y el mobiliario urbano del DF están sorprendidos con las acciones de Dhyana 

Quintanar, titular de la Autoridad del Espacio Público de la Ciudad de México. Desde hace un par de meses, la funcionaria los 
ha querido sacar de la jugada, amenazado con quitar permisos, pese a que son legales, y con elevar requerimientos para 

varias de las firmas, mientras empuja a la francesa JCDecaux, que quiere quedarse con todo el pastel. 
 

Que el jefe del GDF, Miguel Ángel Mancera, se saltó el protocolo al sentarse junto al presidente Enrique Peña Nieto, apenas 

se levantó de su lugar Suneeta Kaimal, titular de la Alianza para el Gobierno Abierto. La mujer se puso de pie para dar su 
discurso y en ese momento Mancera se colocó en su lugar (él estaba a varios lugares del Ejecutivo), cuando el protocolo 

señala que el sitio vacío junto al Presidente es ocupado por la persona que está al lado. 
 

Que en la Comisión Ayotzinapa en la Cámara de Diputados existen posturas encontradas respecto a un eventual encuentro 

con los familiares de los normalistas. En esa instancia encabezada por la panista Guadalupe Murguía, el priista Víctor Manuel 
Silva considera que hay alguien influyendo en los familiares para no aceptar la cita, mientras que la perredista Cristina Gaytán 

asegura que debe respetarse su derecho a no querer establecer contacto con los legisladores. 
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Cohetes de san Judas: A las 9:30 de la noche del 27 de octubre empezaron a tronar los cohetes y los fuegos de artificio. 
Las explosiones, que se oían kilómetros a la redonda, se prolongaron toda la noche y hasta el amanecer del 28 de octubre. 

Ésta es la forma en que los feligreses festejan a san Judas Tadeo en la iglesia de San Hipólito en la céntrica avenida Hidalgo 

de la ciudad de México. La pasión de los mexicanos por los cohetes y la pirotecnia es conocida desde hace mucho tiempo. La 
marquesa Calderón de la Barca, Frances Erskine Inglis, la señalaba ya a mediados del siglo XIX. No hay pueblo en el país en 

que los fieles no truenen cohetes o balas para festejar a un santo o a la Virgen. ¿Por qué necesitarían los santos o la Virgen 
cohetes para sentirse contentos? No lo sé. Cuando un visitante llega a México procedente de un país desarrollado lo primero 

que le llama la atención es el ruido de las calles. Octavio Paz describió al mexicano como un silencioso, pero añadió que en 
las fiestas "silba, grita, canta, arroja petardos, descarga su pistola en el aire. Descarga su alma". La verdad, sin embargo, es 

que el supuesto silencio de los mexicanos no se percibe en las calles. Si uno se para en Reforma e Insurgentes concluirá que 

los mexicanos somos una de las especies más ruidosas del planeta. En los países desarrollados hay leyes que lo impiden. En 
Finlandia no escuchará usted a un automovilista tocando su bocina para que un vehículo adelante se quite del camino. En San 

Diego se prohíbe en zonas residenciales de viviendas unifamiliares emitir ruido por arriba de 50 decibeles de las 7 de la 
mañana a las 7 de la tarde. El límite baja a 45 decibeles de 7 a 10 de la noche y a 40 entre 10 de la noche y 7 de la mañana. 
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En la Universidad de Oxford los estudiantes hacen fiestas en que la música se escucha por audífonos para no violar las reglas 

ambientales. En la ciudad de México ha habido un avance. En diciembre de 2014 se publicó una norma ambiental que 

ratificaba un límite máximo de ruido de 65 decibeles de las 6 de la mañana 7 las 8 de la noche y de 62 decibeles entre las 8 
de la noche y las 6 de la mañana. El problema es que la norma no se aplica. En nuestro país los conductores de vehículos 

tocan la bocina de manera rutinaria y repetida para lanzar advertencias, para amenazar a otros conductores o para protestar 
por el perenne congestionamiento. Los manifestantes utilizan equipos de sonido para que sus lemas y discursos se oigan a 

mayor distancia. Los feligreses truenan cuetes toda la noche. Nunca interviene una autoridad para evitar la emisión de ruido 

por arriba de la norma. De hecho, el propio gobierno viola los reglamentos. Las patrullas utilizan sus alarmas como bocinas. 
Las autoridades organizan conciertos en las calles que rebasan los límites. En los paseos ciclistas dominicales los equipos de 

sonido también emiten ruido por arriba de las normas. En el caso de los cohetes y la pirotecnia el problema no es sólo el 
ruido. Los peligros por explosión son enormes. Apenas este 27 de octubre un joven resultó muerto y dos jovencitas heridas al 

estallarles un cohetón en la delegación Gustavo A. Madero. Las informaciones sobre accidentes con cohetes y dispositivos de 
pirotecnia son constantes en México. Pero aunque estos instrumentos están prohibidos, a ninguna autoridad se le ocurrió 

hacer un operativo para impedir su uso en la noche del 27 al 28 de octubre a pesar de que el ruido se oía en todo el centro 

de la ciudad. Yo me pregunto: ¿de qué sirve tener buenas normas si el gobierno no se atreve a aplicarlas? Mientras espero la 
respuesta me pondré unos audífonos para escuchar mi música favorita sin molestar a los vecinos.  

Estacionamiento 
Dice el gobierno capitalino que no habrá estacionamiento en el Autódromo Hermanos Rodríguez el fin de semana del Gran 

Premio de México. Le apuesto que esta restricción no se aplicará a funcionarios en camionetas blindadas seguidas de autos 

de escoltas.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

Woody Allen: una lección de vida: Confieso que soy fan de Woody Allen. Cuando vivía en esta ciudad, siempre lo quise ir 
a ver tocar el clarinete junto con su banda de jazz. En aquel entonces tocaba en un lugar que, si no mal recuerdo, se llamaba 

el Michael‟s Pub. Desgraciadamente el presupuesto de un estudiante de posgrado nunca me alcanzó para darme ese lujo. 
Luego traté de ir a verlo cuando visitaba Nueva York, pero nunca tuve la suerte de que en esas fechas tocara. Hasta este 

lunes, en que finalmente se me hizo verlo en el café del Hotel Carlyle en Manhattan. Y el buenWoody nos dio una lección de 

vida a sus espectadores. Resulta que el director de cine está por cumplir 80 años el próximo 1 de diciembre. No obstante, a 
su edad sigue dirigiendo una película por año, escribiendo guiones y ensayos y tocando jazz con su banda. Ciertamente no es 

un virtuoso del clarinete. Por su edad, a veces no alcanza los tonos. Pero resulta un gran espectáculo el verlo. He ahí, 
sentadito, a una de las grandes leyendas del cine mundial. Allen llega en punto de las 8:45 pm cuando los otros seis 

miembros de su banda ya están en el escenario. Entra discretamente por la puerta de atrás. Se sienta, se quita el suéter, se 

saca sus dos aparatos auditivos de cada uno de sus oídos, saca su instrumento del estuche y, entonces, sin más preámbulo, 
comienza la música. Es evidente que Woody es una persona reservada y penosa. En ningún momento voltea a ver al público. 

Cuando no está tocando el clarinete, baja la mirada. ¿Cuántas personas de esa edad tan avanzada tienen el ánimo y la 
energía para ir a tocar una hora y media el clarinete en un lugar público? ¿Cuántos siguen ejerciendo su profesión con tanta 

pasión y calidad como él? Es una lección de vida: cuando uno hace lo que le gusta, se muere haciéndolo hasta el último día. 
Ahí está el gran Woody tocando blues y jazz. En algún momento el trombón y la trompeta se retiran. El único instrumento de 

viento que queda es el de Allen. Se echa, entonces, unos solos. Termina la función. El público pide más. En lo que limpia su 

clarinete, se pone el suéter y se coloca sus aparatos auditivos, el gran director canta junto con su amigo del banjo. Apenas se 
oye su voz. Es un murmullo tranquilo y meloso como el de un adorable abuelito. Muy diferente a la que tenía cuando era 

joven, época en la que contaba chistes como comediante y en sus memorables diatribas en Annie Hall o Manhattan. Sé 
que Allen es un personaje controversial. Que hay gente que no lo quiere por una terrible historia personal: el alegato de una 

de sus hijas, quien afirmó que abusó sexualmente de ella cuando tenía siete años y la respuesta del director señalando que, 

en realidad, su madre, la actriz Mia Farrow, le lavó el cerebro a su hija. Allen, como muchos personajes en sus películas, es 
un tipo muy complejo en su vida personal, por decir lo menos. Ha tenido muchas relaciones amorosas, incluyendo a Mia 

Farrow. Ella tenía una hija adoptiva de nombre Soon-Yi. La relación de la pareja terminó cuando un día Farrow descubrió 
fotografías que había tomado Woody de Soon-Yi desnuda. Allen, entonces con 56 años de edad, confesó que él y la joven de 

20 años estaban enamorados. A la postre, el director se casó con Soon-Yi y adoptó dos hijos. Siguen juntos a la fecha. 
Claustrofóbico, agorafóbico y freudiano confeso, Allen es, sin duda, un artista que, a sus casi 80 años de edad, va con sus 

cuates a tocar jazz para placer de sus admiradores. Una lección de vida. Por lo menos para mí. 

 
(Leo Zuckermann, página web) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

Plan antiDonald Trump  
Una visita estratégica emprende hoy la canciller Claudia Ruiz Massieu a la ciudad de Nueva York, donde el magnate Donald 

Trump, aspirante a la candidatura presidencial del Partido Republicano, tiene su imperio inmobiliario y donde la comunidad 
migrante mexicana es reconocida por sus contribuciones económicas y culturales. Nos dicen que doña Claudia viaja a la Gran 

Manzana para visitar a los paisanos residentes, con el plan de mandar un mensaje muy claro a quienes mantienen una actitud 

de ataques racistas a los migrantes mexicanos. El compromiso de la secretaria de Relaciones Exteriores es con la protección 
de los connacionales en el exterior. Y esa será la línea en la gira de trabajo a la urbe de hierro, nos comentan. ¿Cómo le 

quedó el ojo, don Donald?  
 

Reporte sobre muerte de mexicano  
La Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, por cierto, decidió solicitar a la Cancillería un informe 

detallado que ayude a tener elementos de la muerte del mexicano Miguel Ángel Marín Galeana, quien el pasado 21 de 

octubre fue baleado por un agente de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos, hecho registrado en la garita 
internacional Mexicali-Calexico. La propuesta fue hecha por la diputada panista Gina Cruz Blackledge, para que la 

representación mexicana en Washington solicite reportes a la administración Obama, nos comentan. Por ahora, el agente 
responsable de su deceso fue separado del cargo con “licencia administrativa”, mientras se realizan las investigaciones 

correspondientes. Sin embargo, los antecedentes muestran que las muertes de connacionales quedan en la impunidad. 

 
Mensaje en Oaxaca  

Más allá del pleito político por la sucesión en territorio oaxaqueño, funcionarios federales visitaron Oaxaca para promover el 
programa Hogar a tu medida, que distribuye recursos económicos para la adecuación de viviendas financiadas por el Infonavit 

en beneficio de familiares que tienen alguna discapacidad. El convenio fue firmado por Fernando Landeros, cabeza de la 
Fundación Teletón, acompañado por Alejandro Murat Hinojosa, director general del Infonavit; Rosario Robles, secretaria de 

Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, y Gabino Cué, gobernador de la entidad. Las adaptaciones, nos comentan, permitirán 

elevar la calidad de vida de los habitantes de las viviendas. ¿Se entiende el mensaje?  
 

Morena se pone rudo  
El tema tiene alcance en la política nacional y va a definir la convivencia política de Andrés Manuel López Obrador con los 

actores de la capital del país, en especial con los liderazgos perredistas en la Asamblea Legislativa de la ciudad de México. 

¿Qué se espera?, se preguntará usted. El grupo parlamentario de Morena en la ALDF, a cargo de César Cravioto, se va a 
lanzar contra el reparto de las comisiones legislativas y va a acusar a las bancadas del PRD, PAN y PRI de quedarse con mil 

millones de pesos que deberían destinarse a las necesidades de los capitalinos. Dos preguntas: ¿Perderán los morenos los 19 
espacios en la asamblea? ¿Cómo van a responder los otros grupos parlamentarios? 

 

(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 

 
¡Enhorabuena, se le quita el miedo a las autoridades!: ¡Claro que se puede y se va a poder! Por fin se escuchan las 

voces de unas autoridades todavía a principio de semana temerosas de meterse en dificultades en el asunto del apagón 

analógico, expresando ahora que no se darán graciosamente por vencidas. La ambigüedad de los funcionarios de la SCT, y un 
poco del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) rayaba la irresponsabilidad, bordeaba la falta de ánimo y valor. No se 

atrevían a defender sin medias tintas el mandato constitucional de concluir el 31 de diciembre la era de la televisión analógica 
en México. Es cierto que la última palabra es del Congreso, pero era inaceptable la tibieza ante quienes piden posponer la 

fecha para… proteger a los más pobres. Desconozco si se pusieron de acuerdo. Lo que sé es que el discurso cambió. “Sí se va 

a terminar la entrega de televisiones”, me dijo ayer la subsecretaria de Planeación de Sedesol, Vanessa Rubio, sobre el 
alegato de que el gobierno no cumpliría en plazo con este regalo a las familias de menores ingresos. “El gobierno federal sí va 

a cumplir. Tenemos la capacidad. Se va a cumplir el compromiso”. Compromiso que puede sintetizarse en tres puntos: 1. A 
partir de un padrón de beneficiarios de Sedesol, la SCT debería entregar antes de que acabe el año 9.7 millones de 

televisiones digitales de 24 pulgadas. 2. Ayer, según SCT, estaban entregadas 6 millones 514 mil. Ergo, restan 3.2 millones. 
3. Esos 3.2 millones, divididos entre los 65 días que le quedan al año, son unas 50 mil televisiones al día. ¡50 mil! “Se va a 

cumplir el compromiso”, repite la subsecretaria Vanessa. Este jueves, por lo pronto, la SCT repartirá aparatos en San Pedro 

Quiatoni y San Antonio el Alto, Oaxaca. Mañana lo hará en Santa María de los Ángeles y Mezquitic, Jalisco. Y así. Simbólico y 
enérgico también fue el comunicado del IFT en respuesta al senador del PAN, Javier Lozano, uno de los promotores del 
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aplazamiento del apagón analógico. “Si lo que se pretende es que el Instituto viole su mandato constitucional con el 

argumento de que de no hacerlo es „insensible‟, eso no va a suceder”, afirman los consejeros, y fulminan: “Si no se quería 

terminar la transición a la Televisión Digital Terrestre el 31 de diciembre de 2015, ¿por qué lo aprobó así? Si se buscaba un 
mayor nivel de penetración de receptores digitales, ¿por qué obligó en la ley al IFT a apagar las señales analógicas con el 

90% de penetración en los hogares de más escasos recursos? Si a su juicio el problema no es la ley que aprobó, ¿por qué 
insiste tan activamente en cambiarla?” ¡Las autoridades están desempeñando su papel, ejerciendo su función, saliendo de la 

niebla, alejándose de la ambigüedad! Enhorabuena. Lo cómodo era sucumbir al populismo de los políticos defensores de los 

pobres sin telenovelas ni talk shows. MENOS DE 140. Una vergüenza el “reporte” de Human Rights Watch sobre Tanhuato. 
¿Sus fuentes? Un anónimo y un documento que no se puede conocer. Horror. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
ALLÁ en Colima, causa más inquietud el Congreso que el volcán. Y es que éste, como sea, nomás hace erupción, pero aquel 

puede provocar un desastre. 
 

ANOCHE, bien noche, seguía una encerrona en Bucareli para tratar de desenredar la maraña sobre la elección del 

gobernador interino, luego de que el Trife anuló el triunfo del priista Ignacio Peralta. 
 

DE ACUERDO con la Constitución colimense, le corresponde al partido que ganó las elecciones proponer la terna de 
candidatos a ocupar provisionalmente la gubernatura. 

 
SIN EMBARGO, los tricolores son minoría en el Congreso local recién instalado, por lo que el PAN, que es mayoría, quiere 

ser quien designe al interino… y nomás no hay quien ceda por lo que aquello está a punto de hacer erupción… y esa lava sí 

quema. 
 

MÁS DE UNO en el gobierno federal respiró aliviado al ver que se aplazó una semana la discusión sobre la mariguana en la 
Primera Sala de la Suprema Corte. 

 

SIN EMBARGO, ahora que se pospuso la discusión porque un ministro no pudo leer el expediente por estar de vacaciones, 
decayó el optimismo de quienes esperaban un cambio en el statu quo. Y no es para menos: todo indica que el asunto podría 

resolverse ya no en la Primera Sala sino en el Pleno… donde los parámetros son mucho más conservadores. 
 

CON ESO de que ya hasta las preseas se reparten por cuotas, este año le “toca” al PRI proponer al galardonado con la 

Medalla Belisario Domínguez, la más importante que entrega el Poder Legislativo. 
 

AUNQUE hay 48 candidatos en la lista, se sabe que los senadores priistas quieren homenajear al empresario Alberto 
Bailleres, dueño de Peñoles, Palacio de Hierro y GNP; así como corazón y cabeza del ITAM. 

 
EN CONTRAPARTE, este jueves el todavía perredista Mario Delgado, junto con otros senadores, propondrá que la presea le 

sea entregada a Porfirio Muñoz Ledo, quien no necesita mayor presentación. 

 
ASÍ QUE hagan sus apuestas pues, en una de ésas ante su incapacidad para lograr acuerdos, en el Senado son capaces de 

terminar premiando… al propio Belisario Domínguez. 
 

QUE no era para defender a empresarios, sino para tranquilizar a los consumidores. Así es como explican en la Cofepris su 

reacción ante el polémico informe de la Organización Mundial de la Salud sobre la carne roja y la procesada. 
 

UN DATO interesante es que, de acuerdo con el organismo, lo que aumenta el riesgo de cáncer es el contenido de aditivos, 
que ya de por sí estaban bajo vigilancia permanente y ahora les pondrán una nueva lupa. 

 
SEGÚN lo que se comenta en la Cofepris, a raíz del estudio de la OMS, se revisará la norma de etiquetado de embutidos para 

que al consumidor no le den cáncer por liebre. 

 
(Redacción, página 10) 
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C A R T O N E S   P O L Í T I C O S   Y   A N E X O S 
Milenio                                                 

 
Criterio 

 

 


